

# Así ha sido la retirada de las tropas españolas de Afganistán. Morenés ha entregado hoy la base de Qala e Naw

25 de septiembre del 2013 EL CONFIDENCIAL DIGITAL

**El ministro de Defensa Pedro Morenés ha presidido hoy un acto en la base española de Qala e Naw, que simboliza el final de la misión en Afganistán. Defensa ha editado un vídeo explicando cómo se ha desarrollado el repliegue y cuál ha sido la misión de cada unidad, vehículo y aeronave.**

España ha retirado ya a todas sus tropas de **Afganistán**, a excepción de un pequeño contingente que seguirá a cargo de la seguridad del **aeropuerto de Herat**. Tras más de 11 años, se pone punto final a la misión internacional iniciada en 2002 como respuesta internacional a los atentados del **11 de septiembre**.

La despedida ha corrido a cargo del ministro **Morenés**, desplazado para la ocasión hasta la base Ruy González de Clavijo de **Qala e Naw**. Durante el acto se ha llevado a cabo el **arriado solemne de la bandera de España**, y el izado de la enseña nacional afgana.

También ha habido espacio para el **homenaje a los militares** caídos en la misión, un centenar, a quienes en el discurso de despedida se les ha recordado como "**sangre española que ha regado las tierras afganas**".

A día de hoy hay **329 militares** aún en la base de Qala e Naw. La mitad aproximadamente viajarán de vuelta a España este mediodía, mientras el resto realizará el último de los convoyes por tierra desde la base '**Ruy González de Clavijo**' hasta el aeropuerto de Herat. Este último viaje ha sido denominado '**Dromedario Último Infante**'.

[Defensa explica el repliegue](#)

Coincidiendo con el fin de la misión en Qala e Naw, Defensa ha elaborado un **vídeo explicativo** en el que se muestra cómo ha sido la misión, cuál ha sido el papel de los **vehículos antiminas 'Husky'**, los vuelos de los helicópteros de ataque '**Tigre**' o la configuración de los convoyes que han trasladado todo el material hasta el aeropuerto de Herat.

Vea a [continuación el vídeo](#).

# Las tropas españolas concluyen el repliegue de su base en Afganistán

Morenés señala que "esta tierra ha sido regada por la sangre y el sudor" de los españoles. Afganistán será desde ahora el responsable del puesto de Qala-i-Naw.

ANA MORENO (EUROPA PRESS), QALA-I-NAW (AFGANISTÁN) | ACTUALIZADO 25.09.2013 - 11:31 EL ALMERIA.ES



El ministro de Defensa, Pedro Morenés, a su llegada al aeropuerto de Herat. / Juan carlos Hidalgo (Efe)

El ministro de Defensa, **Pedro Morenés**, ha afirmado en la base española de Qala-i-Naw, en la provincia afgana de Badghis, que esa tierra "ha sido regada por la sangre y el sudor" de las tropas españolas, que este miércoles han concluido un repliegue que comenzó a principios de año. Durante el acto en el que se ha transferido a las autoridades afganas el control de la base *González Ruy de Clavijo* como consecuencia de la retirada definitiva de las Fuerzas Armadas españolas de Badghis, Morenés ha señalado que, a lo largo de nueve años, los militares españoles han llevado a cabo **28.000 misiones** en las que han "acompañado y asesorado al Ejército Nacional Afgano y a la Policía en el cumplimiento de sus misiones". "Les puedo asegurar que los lazos que se han creado entre nuestras dos naciones son y serán fuertes porque **esta tierra ha sido regada por la sangre y el sudor de nuestros compatriotas**, lo que hace que nuestra unión sea imperecedera y permanezca para el futuro", ha declarado.

El ministro ha recordado a los militares caídos y a todos los afganos que, formando parte de unidades adiestradas y apoyadas por los españoles, también "han dado su vida hasta las últimas consecuencias". Por último, ha expresado su deseo de que los afganos recuerden a los españoles como "unas personas que vinieron a intentar ayudarles de una manera desinteresada, de acuerdo con sus intereses y necesidades".

A partir de los próximos días **será el Ejército Nacional Afgano el responsable del puesto de Qala-i-Naw**, así como ya lo era de los otros dos que las tropas españolas han mantenido en Badghis durante la misión en Afganistán. España continuará con la misión afgana en la provincia de Herat, donde gestiona un aeropuerto civil y militar y un hospital *Role 2*. El repliegue español de Badghis comenzó el pasado 21 de febrero con la entrega al Ejército afgano del puesto avanzado de combate en Ludina, zona por la que atraviesa la Ruta *Lithium*, financiada con fondos españoles y que une Qala-i-Naw con la localidad de **Bala Murghab**, el lugar más conflictivo de la provincia y de donde ya se retiró el Ejército italiano en el verano de 2012. Tan sólo unas semanas después, a principios de marzo, España abandonó el segundo puesto avanzado de combate de Badghis, en la localidad de Moqur. Las tropas allí localizadas se trasladaron entonces a Qala-i-Naw, desde donde se ha ido produciendo un repliegue progresivo.

Desde principios de septiembre ya está **cerrado también el cuartel que la Guardia Civil** mantenía en Qala-i-Naw con el regreso a España de 16 agentes y cuatro tiradores de Infantería, con lo que la base ha ido poco a poco vaciándose hasta que se complete la retirada definitiva, un repliegue que se ha adelantado con respecto a los plazos previstos inicialmente.

Durante el proceso de repliegue de la provincia de Badghis, el Ministerio de Defensa ha optado por **repatriar "todo el material que resulte útil en territorio nacional"**. Así se hará también en el futuro proceso de retirada completa del país asiático. Según explica el Gobierno en una respuesta parlamentaria, en el caso de aquellos materiales que, por sus condiciones de empleo, no se considere rentable su repliegue en términos de vida operativa, coste económico del transporte frente a su valor residual y deterioro a lo largo de los años se procederá a su destrucción en Afganistán o, en su caso, a su donación al Gobierno afgano. El armamento y la equipación de combate no serán objeto de donación.

En 2014 continuarán en Afganistán los militares desplegados en Herat. Precisamente, durante su visita a las tropas españolas la pasada Navidad, el presidente del Gobierno, **Mariano Rajoy**, anunció la disposición de España a continuar con estas tareas más allá del próximo año, cuando finalizará la actual misión de la OTAN en Afganistán. La misión de Afganistán ha sido hasta la fecha la más costosa llevada a cabo por las Fuerzas Armadas españolas en el exterior. Ha supuesto unos **3.500 millones de euros** y ha costado la vida a un centenar de militares y guardias civiles y dos intérpretes.

# El PSOE celebra que Defensa haya acelerado el repliegue de las tropas: "Al final nos han dado la razón"

[lainformacion.com](http://lainformacion.com)

miércoles, 25/09/13 – EUROPA PRESS

El portavoz de **Defensa** del **PSOE** en el Congreso, **Diego López Garrido**, ha felicitado este miércoles a las **Fuerzas Armadas** españolas por la labor "extraordinaria" que han llevado a cabo en **Afganistán** en el marco de la misión militar de la ISAF y ha celebrado que finalmente el **Ministerio de Defensa** haya decidido acelerar el repliegue de las tropas, como le venían pidiendo los socialistas.

El PSOE celebra que Defensa haya acelerado el repliegue de las tropas: "Al final nos han dado la razón"

El portavoz de Defensa del PSOE en el Congreso, Diego López Garrido, ha felicitado este miércoles a las **Fuerzas Armadas** españolas por la labor "extraordinaria" que han llevado a cabo en Afganistán en el marco de la misión militar de la ISAF y ha celebrado que finalmente el Ministerio de Defensa haya decidido acelerar el repliegue de las tropas, como le venían pidiendo los socialistas.

En rueda de prensa en la Cámara Baja, el socialista ha puesto en valor la tarea de seguridad y de colaboración con la sociedad civil que ha realizado el Ejército español en la provincia afgana de Badghis, donde han desarrollado una misión de nueve años en la que han participado unos 29.000 militares que han realizado hasta 20.000 misiones. "Todo eso ha sido algo que tiene que estar en el haber de esa misión", ha dicho.

Ahora bien, López Garrido ha señalado que esa misión "dejó de tener sentido" cuando **Estados Unidos** y otros aliados decidieron poner fin a su presencia en territorio afgano. De hecho, así se lo hizo saber el año pasado al ministro del ramo, **Pedro Morenés**, al que emplazó a que el repliegue de las tropas españolas en la zona no continuara más allá de este verano.

## ERA TÉCNICAMENTE POSIBLE Y POLÍTICAMENTE NECESARIO

En ese momento, según ha destacado, Morenés rechazó la propuesta del PSOE de acelerar un repliegue que era "técnicamente posible y políticamente necesario" y defendió su previsión de retirar un 40 por ciento de los militares españoles en el presente año y un 50 por ciento en 2014.

Por ello, el dirigente socialista se ha congratulado de que finalmente el **Gobierno** de Mariano Rajoy haya dado la razón a los socialistas al acelerar la salida de nuestras tropas destinadas en Afganistán.

Preguntado por las denuncias de abandono que han realizado los intérpretes y traductores de la tropas españolas, López Garrido ha recordado que este mismo

martes su grupo parlamentario pidió la comparecencia en la Comisión de Defensa del ministro ante "el silencio absoluto" del Gobierno y su "falta de sensibilidad" ante esta cuestión. "Espero que se dé mucha prisa en venir", ha apostillado.

(EuropaPress)